

議会だより

玖珠



もくじ

各委員会報告	2 ~ 5 P
基地対策特別委員会報告	6 P
一般質問	7 ~ 11 P
12月議会で決ったこと	12 P
12月臨時議会で決ったこと	13 P
議員研修	13 P
シリーズ “ガンバりよるばい”	14 P

県大会優勝を目指す！
森エンゼルスのみなさん

第142号



贈父母会

スポーツ少年団 軟式野球 大会
森エンゼルス少年野球団

●発行／大分県玖珠町議会 ●編集／議会広報特別委員会 ●印刷／くず印刷センター

〒879-4492 大分県玖珠郡玖珠町大字帆足268-5 TEL 0973・72・1507 HP <http://www.town.kusu.oita.jp/>

動画配信はこちへ

2022

2.1

予算常任委員会

飲食業・中小企業を応援!! 令和3年度補正予算(第6号)

補正額 3,200万円増額

【財源内訳】国庫支出金（地方創生臨時交付金他）2,549万3千円
財政調整基金繰入金 650万7千円

経済対策事業者支援事業：2,200万円

内容 新型コロナウイルス感染症により影響を受けた中小企業者に対し
事業継続のため支援策に係わる経費を計上
① 「安心はおいしいプラス」認証推奨金 500万円
② 中小企業者等事業継続給付金 1,300万円
③ 飲食店取引事業者等支援給付金 400万円

災害廃棄物処理事業：1,000万円

内容 8月の大雨により被災した家屋等の解体にかかる費用を計上

令和3年度玖珠町一般会計補正予算(第6号)は
専決議案のため、11月30日に本議会にて審議した結果を報告します。

令和3年度補正予算(第7号)

補正額 2億1,992万1千円増額

【財源内訳】国県支出金 8,791万8千円
地方債 7,670万円
地方交付税 8,772万1千円
その他収入 △3,241万8千円

令和3年度第4回玖珠町議会定例会において、予算常任委員会に付託を受けました令和3年度一般会計補正予算(第7号)、各特別会計及び水道事業の補正予算(第2号)議案5件について、12月6日に執行部出席のもと審査した結果、全会一致で可決すべきものと決しました。

ふるさと応援基金事業：
6,971万3千円

内容 季節限定の返礼品などの影響及び年末のふるさと納税寄付金の増加による、関係諸費の増額や基金への積立



答 問 問 問 【主な質疑応答】
ふるさと納税の増額の要因はなにか。
返礼品の中でもエコワールドの枕が好評を得ています。
ふるさと納税は増額しているが、玖珠町内産出の返礼品の状況はどうなのか。地元のメリットがあるのか。
エコワールドの枕は、玖珠町内で生産されています。
農産物や酒類等についても、比例して増えています。

新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業：5,455万8千円

内容 3回目のワクチン接種体制確保のため、必要な経費を計上

その他、行政運営における緊急性の高い経費など計上

内容 三日月の滝公園災害復旧事業 産地生産安定支援事業 他



三日月の滝公園災害復旧事業



ねぎ産出額100億円プロジェクト



新券売機導入事業

【主な質疑応答】

三日月の滝公園災害復旧事業 79

0万3千円は、どの場所か。

今年8月の大雨によりキャンプ場に被害が出たため復旧工事を行ないます。また、公園入り口付近の補修も行います。

券売機が高額だが、検討したのか。

また、Wi-Fi整備はどの場所を検討しているのか。

運動公園、メルサンホールの券売機は新500円硬貨対応に加え両替機能、新型コロナウイルス感染症対策としての非接触機能、キヤッショレスにも対応可能のため高額機種になりました。

Wi-Fi整備は、メルサンホール、運動公園事務所を整備中です。

久留島武彦記念館も整備が必要と判断しました。

観光誘客広告料259万6千円の費用対効果はどの程度見込めるのか。

FM福岡の番組で、ドローン大会を含め積極的に玖珠町の観光地をPR放送する予定です。また、FM大分にも放送をお願いする予定です。

10万円を一括給付へ!!

令和3年度補正予算(第8号・9号)

補正額 2億1744万1千円増額

【財源内訳】国庫補助金 2億1744万1千円

子育て世代への臨時特別給付金事業(第8号)：1億986万1千円

内容 子育て世帯を支援するための特別給付措置に係る経費を計上

子育て世代への臨時特別給付金事業(第9号)：1億758万円

追加

内容 子育て世帯を支援するための特別給付措置に係る経費を計上

令和3年度玖珠町一般会計補正予算
(第8号)は12月14日に、追加分(第9号)は12月24日に審議した結果を報告します。

総務建設農林常任委員会

令和3年第4回玖珠町議会定例会において、
12月7日に審査した結果を報告します。

条例改正 町長給与減額案を否決

職員からのパワーハラスメントの申し出があり、組織マネジメントの管理不足が生じたことに対し、組織の管理者として町長の給料を減給したいとの申し出により『玖珠町特別職の常勤職員の給与に関する条例』の一部改正案が提案されました。審査の結果、賛成少数で否決すべきものと決しました。

【主な質疑応答】

議案の上程に至った経緯の説明を求める。

休みがちな職員がいる部署を統括する相談

者が、職員の補充を求めて管理職との話の中で生じた事案で、相談者が管理職からパ

ワーハラスメントを受けたとの申し出により、処理委員会を開催し、その調査内容を弁護士に伝え意見を求めた結果、パワーハラスメントではないと結論に至つたものです。

パワーハラスメントでなければ、町長は給料を減額する必要はないのではないか。

答

申し出から3か月を要し、当事者双方の心身に負担を強いたとの思いから、町長として人を思いやる心、町政執行の最高責任者として自己を律するということは大切なことです。しかし、町が執行する全ての事務の決定権者は町長だが、全ての事務を町長が行うことは至難であり、そのため、決裁規則で事務を委ねていて、町長が直接対応した事案でないこと。

当事者の管理職員が厳重注意で懲戒処分でないのに對し、町長の給与減額はより重い懲戒処分にあたるもので、理解できないものであること。

今回の事案を検証、総括し、ハラスメント等に適切、迅速に対応できる体制、システムを構築し、町づくりの大切な人材である職員が安心して働く職場づくりに努めることが大切であること。

以上3点から反対をします。

問

結論に至るまで長期間を要し、相談者と管理職双方が心身を消耗したこと、組織内による組織全体のマネジメントに問題があつた責任を取りたいとのことで、上程に至つたものです。

【給与減額に対する反対討論】

申し出から3か月を要し、当事者双方の心身に負担を強いたとの思いから、町長として人を思いやる心、町政執行の最高責任者として自己を律するということは大切なことです。

審査の結果、全会一致で可決すべきものと決しました。

全世代対応型の社会保障制度を構築するため健康保険法等の一部が改正されたことで、未就学児の被保険者均等割額を減額するため『玖珠町国民健康保険税条例』の一部を改正するものです。

条例改正

未就学児被保険者の 均等割額を減額

タネを考える玖珠町有志代表石井由久雄氏他より『大分県主要農作物等種子条例制定を求める意見書』の提出等を求める請願書について紹介議員の説明を受けて審査し、請願趣旨の詳細や情報収集のため継続した審査が必要であり、全会一致で継続審査すべきものと決しました。

請願

県への意見書提出を求める請願



企画民生教育常任委員会

令和3年第4回玖珠町議会定例会において、12月8日に審査した結果を報告します。

学校医の報酬引き上げ

玖珠町の学校医の報酬額は県下で低い水準のため、現行の年間4万5千円を6万円に引き上げ、他自治体と同等の水準に引き上げます。

保育所のデジタル化に向けて 都市公園内の広告を可能に

デジタル化の推進に伴い、保育所等の業務負担軽減を図る観点から、書面等の作成、保存等について電磁的方法による対応を可能とします。

塚脇街区公園、総合運動公園、三島公園の広告物の表示を一部許可することとし、行事等でポスター等の掲示が可能になります。

コロナに対する速やかな支援を!! 補正額 2億7,742万5千円増額

【財源内訳】国庫補助金	2億3,143万円
県補助金	2,899万7千円
財政調整基金繰入金	1,699万8千円

プレミアム商品券の発行事業：4,599万5千円

新型コロナウイルス感染症拡大により、打撃を受けた地域経済の回復に向け個人消費の活性化を図るため、大分県と協力してプレミアム付き商品券を発行します。

販売形態：6,500円の綴りを1冊5,000円で販売

購入制限：一人3万円（5,000円×6冊）まで

使用期間：令和4年3月1日（火）～5月31日（火）



注意：画像はイメージです

臨時議会 報告

令和3年第5回玖珠町議会臨時会において、12月24日に審査した結果、全会一致で可決すべきものと決しました。

であつても、使用を認めた場合には許可します。

出産育児一時金を増額

出産育児一時金を40万4千円から40万8千円に増額し、産科医療補償制度の掛金を1万6千円から1万2千円に引き下げます。

所管事務調査

認定子ども園からの要望書に対し、所管事務調査を行いました。



【主な質疑応答】

問 営利目的で申請されたポスターは許可するのか。
答 営利目的で公園を利用する場合

審査の付託を受けました議案4件について、全会一致で可決すべきものときものと決しました。

要望書提出!!

8月19日に、開催した日出生台演習場周辺の自治委員との意見交換での意見・要望を精査して、西部方面総監部・九州防衛局・防衛省へ要望書として提出してきました。



岸防衛大臣と防衛省にて



陸上幕僚長へ状況説明

地元の要望を防衛省へ!!

11月29日開催

基地対策特別委員会

(西部方面総監部)

- 今後、新たに隊が発足、編成される場合には、その一部の部隊の配置など隊員の増員について
(回答) 平成30年12月に「防衛計画の大綱」及び「中期防衛力整備計画」が閣議決定されて以降、厳しい財政事情は変わっておらず、現段階では隊員の増員については厳しい状況です。
- ヘリコプターのホバリングや、火砲の空砲射撃による住宅近隣での騒音軽減について
(回答) ヘリの飛行については、住宅近郊でのホバリングは行わないよう指導を徹底しています。もし、ホバリング等を行った場合は演習場管理班へ連絡してください。射撃に伴う騒音については、部隊は年間の限られた演習場の割り当ての範囲内で射撃訓練を実施していますので、ご理解をお願いします。

(九州防衛局)

- 基地周辺対策経費の助成並びに充実強化について
(回答) 地元の要望に沿えるよう施策の拡充を行っています。今後とも、周辺対策事業の実施に当たっては、国の財政状況は厳しい状況下ではありますが、障害の実態等を踏まえて適切に対応していきます。
- 車谷～石飛線、道路整備計画への協力について
(回答) 本事業は、町道車谷小河内線の代替道路として、現在、事業採択へ向けての概略設計を実施していることについて承知しています。今後、自衛隊の運用に伴う障害の実態、概略設計の結果等をお聞きした上で、出来る限り要望に添えるよう、努力したいと考えています。

(防衛省)

- 特定防衛施設周辺整備調整交付金の増額について
(回答) 交付に際しては、日出生台演習場を含む全国の特定防衛施設における運用の実態及び運用の態様の変更等を十分配慮しながら、引き続き対応します。
- 移転補償の充実強化について
(回答) 土地については、移転補償区域の指定の際、宅地であるもの及び建物等の移転に伴い従来の利用目的に供することが著しく困難となる土地が買い入れの対象です。そのため、ご要望の移転対象区域外に所在する農地等を対象とすることは、現行制度上困難です。

町政を問う

一般質問

※一般質問とは、議員がその町の行財政全般にわたって執行機関に疑問点をただし、所信の表明を求めるものである。



町長の一期四年を振り返って



藤本 勝美



とするように指示しております。
また、基金事業についても、特定
防衛施設周辺整備調整交付金を活
用し、積み立てを行った上で、財
源調整をしながら事業を進めてい
るところです。

四

答（総務課長） 財政支出のあり方について伺う。

国はもとより地方自治体にあっても、大変厳しい財政状況となつてゐることから、なるべく公助に

・增加する人件費、他市町村と比較してどうか

依存しない共助の意識を高めるために、地域活動の支援に力を入れてきました。玖珠町でも「経常収支比率」が90%を超えていきますので、政策3か年計画のなかで事業の精査を行い健全財政に取り組んでまいります。

問

国・県の補助金活用が少なく、
補助金の活用意識が薄いと思われ
るが、どう考えるか伺う。

答
(総務課長)

財政状況が大変厳しいなかで、各担当課には国県の補助金のみでなく、財団法人の助成金等も財源



国・県補助金の活用はできたのか

ワクチン接種は どのような状況か



小幡 幸範



問

新型コロナワクチンの接種状況はどうか。

答（子育て健康支援課長）

11月30日時点で1万2073人が2回目の接種を行っています。

問

空き家の増加は、何が原因と考
えていれるか。

答（企画商工観光課長）

高齢者が施設などに入居する場合や、空き家の除却に高額な解体費用が発生することなどが考えられます。

問 空き家の除却に対する支援策は
ないのか。

答（企画商工観光課長）

補助金による支援は長期的な財政負担となることから、現段階では解体補助金の導入は慎重に行うべきと考えています。しかしながら、空き家の増加により安全な道路の通行に支障を及ぼすこと等も想定されますので、他自治体の事例を参考としながら検討をしています。



バス・タクシー券の見直しを



横山 弘康



問

外出支援事業（バス・タクシー券）は、開始から約20年が経過し高齢者増に伴い、運転免許証返納者等増の対応に加え、従前からの同じ行政サービス等を受ける時、周辺地域住民の交通機関利用料金の負担格差解消等から、バス・タクシングが納入される見込みです。玖珠郡医師会と接種体制の確立に向けた協議を進めています。

答（町長）

空き家の除却に対する支援策は
ないのか。

補助金による支援は長期的な財政負担となることから、現段階では解体補助金の導入は慎重に行うべきと考えています。しかしながら、空き家の増加により安全な道路の通行に支障を及ぼすこと等も想定されますので、他自治体の事例を参考としながら検討をしています。

その他の質問

- ・公共施設全般について
- ・まちひとじごと総合戦略について
- ・災害対応について

で事業開始20年目の令和5年度事業実施に向け検討に入りたいと思
います。

福祉バス等の運行内容見直しは



問

町では「福祉バス、小型乗合
タクシー等」を運行しているが、
利用料金、運行回数などの地域間
格差に加え、免許証返納者等の交
通弱者の増が見込まれる中、運行
回数や料金等の地域間格差是正な
どの改善対策が必要となっている
が、どのように対応しようとして
いるか。

答（企画商工観光課参事）

地域交通活性化協議会を設置し、
利用者の利便性向上、利用者増対
策、利用料金の地域間格差是正、
免許証返納者対策など

令和4年度の実施を目指して見直
しをしています。



宿利 忠明



三日月の滝公園について

パワーハラスメント 処理委員会について

して協議するようになっています。

答（町長）
最終的な合意に向けた協議をしてきて、終盤を迎えていました。

三日月の滝公園は当分の間、町が直當するということだが、今現在どのようになっているか伺う。

答（企画商工観光課長）

当公園の早期再開に向けて、地権者と協議を続けていますが、公園の再開には至っていません。

問
地権者の納得する計画が出来てないのか伺う。

答（企画商工観光課長）

これまでの事業の検証と運営の将来計画を整理して、年次計画案を示して現在検討してもらっています。

問
その案に地権者が納得でき同意が得られるのか伺う。

答（企画商工観光課長）

正式に公文書として計画案を示



河島 公司

人口減少・少子高齢化にどう取り組むのか

答（町長）
若者が残るには、生活の安定基盤づくりが大事です。ICTやデジタル化、子どもに対する各種施策等の環境づくりの実現に努力していきます。

これから一番の課題は、人口減少、少子高齢化の進行をどう克服するかです。将来に向けて、状況を取り組むのか伺う。

答（企画商工観光課参事）

第6次総合計画や、まち・ひと・しごと総合戦略に基づきながら様々な施策を取り組む事で、人口の減少に歯止めをかけていく必要があると考えています。

同じ方向に向かう組織が必要な時期だと思います。体制の見直しも含めて、取り組んでいきたいと思います。

答（町長）

職員の能力を十分に發揮するとの妨げになり、個人の人格を不^{当に傷つける等の人権に関して許されない行為であり、町自体の社会的評価にも悪影響を与える重大な問題と認識しています。}





細井 良則



幼児教育の一体化

問

就学前教育を考へる協議会設置について、9月議会で設置すると、いう答弁があつたが、設置の目的、時期、構成メンバーについて伺う。

答（教育政策課長）

「就学前教育と義務教育の虹い

るの架け橋協議会」の設置を12月

問

幼児教育、就学前教育の質の向上と、教育環境の整備についてどのように考へてあるか。

答（教育政策課長）

幼児期にふさわしい幼児教育の基本部分を共通化し、町内のどの園に通園しても同様の教育が受けられる状況にするため、各園の教育・保育目標等の違いを整備したいと考えています。

幼児教育振興プログラムには、資質・能力の3つの柱が示されて

いるが、遊びを通して総合的にどのように取り組んでいくのか。

答（教育政策課長）

3つの資質・能力を育てるといふことで、それぞれを幼児の自発的な活動として、遊びを通して一人一人の発達の特性に応じた形の中で育てていきたいと考えています。



河野 博文



幼稚園の預かり保育事業は

問

県下自治体の公立幼稚園で預かり保育事業を取り入れているが、玖珠町の考え方を伺う。

答（教育長）

委員の構成は、学識経験者、教育関係者、関係教育機関の職員等で考えています。

幼児教育や家庭教育を見直す必要性がますます強まっていると感じているが、幼稚教育振興プログラムを達成するには、幼稚園が重要な役割を果たすのではないか。

答（教育政策課長）

幼稚教育振興プログラムの実践があれば、その成果や課題などを整理して、他のこども園に伝えら

れると考えています。

そういう意味でも森幼稚園の存続とその担う役割は大きいと考えています。

三日月の滝公園の進捗状況について伺う。

玖珠町が取り組んでいる事業の進捗状況について

問

地権者より、三日月の滝公園事業の展開に必要な土地の契約締結に向けて内諾をいただき、関係者により契約締結式ができるることになりました。早期開園に向けて事業を急ぎたいと思っています。

答（企画商工観光課長）

デジタル化推進に向けて公共施設（庁舎内・各自治会館・運動公園・ホッケー場等）でのフリーWi-Fi環境整備を行わないか伺う。

答（企画商工観光課長）

公衆Wi-Fiの整備についてはメルサンホール、4地区自治会館、久留島記念館は本年度整備し、令和4年度開始予定となっています。維持管理コスト等の課題から事業化に向けて、屋外施設等についても検討したいと考えています。

その他の質問

- ・役場組織機構の改編、環境改善について
- ・SDGsの推進・進捗について



3歳児健診について



秦 時雄



問

全国の自治体では、3歳児健診で弱視の早期発見に屈折検査が導入され、精度の高い眼科検査が実施されているが、町は、屈折検査専門機器導入の考えを伺う。

答（子育て健康支援課長）

弱視は50人に1人と言われており、町でも毎年数名が検出されています。

片眼性の弱視は外観や行動に表れないため、子どもの観察のみでは発見しにくく、問診や視力検査で見落とされることもあり、今後の基本方針について伺う。

答（建設水道課長）

令和3年3月に、町営住宅等長寿命化計画が改定されたが、それによると、令和9年から12年まで建て替え計画が示されているが、今後の基本方針について伺う。

町における関連計画、第6次総合計画、立地適性化計画等を踏まえ、公共施設マネジメントと関連する支援及び施設管理の適正化、

効率性への対応を図るため、建て替えの対象となっている本村団地、下の春団地、井の尻団地、池の原団地の集約化も含め、建て替え地を検討したいと考えています。

その他の質問
・所有者不明の土地問題について



玖珠町公営住宅等 長寿命化計画について

問

玖珠町公営住宅等
長寿命化計画について

答（建設水道課長）

弱視は50人に1人と言われており、町でも毎年数名が検出されています。

片眼性の弱視は外観や行動に表れないため、子どもの観察のみでは発見しにくく、問診や視力検査で見落とされることもあり、今後の基本方針について伺う。

答（子育て健康支援課長）

令和3年3月に、町営住宅等長寿命化計画が改定されたが、それによると、令和9年から12年まで建て替え計画が示されているが、今後の基本方針について伺う。

町における関連計画、第6次総合計画、立地適性化計画等を踏まえ、公共施設マネジメントと関連する支援及び施設管理の適正化、

効率性への対応を図るため、建て替えの対象となっている本村団地、下の春団地、井の尻団地、池の原団地の集約化も含め、建て替え地を検討したいと考えています。

その他の質問
・所有者不明の土地問題について

目指しています。

問

ローカル5Gを活用することでの先端のまちづくりが出来ないか。

衛藤 和敏



問

全国の自治体では、3歳児健診で弱視の早期発見に屈折検査が導入され、精度の高い眼科検査が実施されているが、町は、屈折検査専門機器導入の考えを伺う。

答（子育て健康支援課長）

弱視は50人に1人と言われており、町でも毎年数名が検出されています。

片眼性の弱視は外観や行動に表れないため、子どもの観察のみでは発見しにくく、問診や視力検査で見落とされることもあり、今後の基本方針について伺う。

答（建設水道課長）

令和3年3月に、町営住宅等長寿命化計画が改定されたが、それによると、令和9年から12年まで建て替え計画が示されているが、今後の基本方針について伺う。

町における関連計画、第6次総合計画、立地適性化計画等を踏まえ、公共施設マネジメントと関連する支援及び施設管理の適正化、

効率性への対応を図るため、建て替えの対象となっている本村団地、下の春団地、井の尻団地、池の原団地の集約化も含め、建て替え地を検討したいと考えています。

その他の質問
・所有者不明の土地問題について



衛藤 和敏



問

デジタル田園都市構想の
ビジョンについて

答（企画商工観光課長）

「ぐす町シリコンバレー構想」

のもと、旧森中学校をサテライトオフィスとしてー企業に貸出したり、ローカル5G実験室やコワーキングスペースの整備を、国や他の市町村に比べいち早く行つた事は評価に値するが、今後、これなどをどのように発展させていくのか。

答（企画商工観光課長）

サテライトオフィス入居事業者が、ーーム構想を計画し、

来年4月からの運用に向け、現在ー人材の育成として、特設木一ムページやハーフワークを通じ、

全国より人材を募集しているところです。また、ローカル5Gの最先端技術を活用した企業誘致を進め、多くの人材育成やシステムの開発が行われる拠点となることを

財源確保に、企業版ふるさと納税の獲得に力を入れないか。

答（企画商工観光課長）

研究・検討を重ねながらPR活動を行い、企業版の玖珠町ファン

を募ります。



12月議会で決まったこと

開催日：11月30日～12月14日

議案

少：賛成少數
全：全員賛成

件名	付託	議決日	結果		頁
専決処分の承認を求ることについて（その11） 令和3年度玖珠町一般会計補正予算（第6号）	一	11/30	全	可決	P 2
令和3年度玖珠町一般会計補正予算（第7号）	予算常任	12/14	全	可決	P 2
令和3年度玖珠町国民健康保険事業特別会計補正予算（第2号）	一	12/14	全	可決	—
令和3年度玖珠町介護保険事業特別会計補正予算（第2号）	一	12/14	全	可決	—
令和3年度玖珠町簡易水道特別会計補正予算（第1号）	一	12/14	全	可決	—
令和3年度玖珠町水道事業会計補正予算（第2号）	一	12/14	全	可決	—
玖珠町非常勤特別職の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について	企画民生教育	12/14	全	可決	P 5
玖珠町特別職の常勤職員の給与に関する条例の一部改正について	総務建設農林	12/14	少	否決	P 4
玖珠町国民健康保険税条例の一部改正について	総務建設農林	12/14	全	可決	P 4
玖珠町国民健康保険条例の一部改正について	企画民生教育	12/14	全	可決	P 5
玖珠町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正について	企画民生教育	12/14	全	可決	P 5
玖珠町都市公園条例の一部改正について	企画民生教育	12/14	全	可決	P 5
令和3年度玖珠町一般会計補正予算（第8号）	一	12/14	全	可決	P 3

賛否の分かれた議案

○：賛成 ×：反対

	横山	衛藤	河島	細井	松下	小幡	松本	石井	宿利	河野	秦	高田	藤本	大野
玖珠町特別職の常勤職員の給与に関する条例の一部改正について	×	×	×	○	○	○	×	○	×	×	×	×	×	議長

請願

件名	議決日	結果	頁
「大分県主要農作物等種子条例制定を求める意見書」の提出等を求める請願書	12/14	継続審査	P 4

発議

件名	議決日	結果	頁
玖珠町議会会議規則の一部改正について	12/14	可決	—

12月臨時議会で決まったこと

開催日：12月24日

議案

件名	付託	議決日	結果		頁
専決処分の承認を求ることについて（その12） 令和3年度玖珠町一般会計補正予算（第9号）	一	12/24	全	可決	P 3
令和3年度玖珠町一般会計補正予算（第10号）	一	12/24	全	可決	P 5



岡山県笠岡市では、
 ①移住・定住の支援制度
 ②住宅新築助成金について
 ③定住促進に係る固定資産
 税一部助成金について
 ④多世代同居等支援助成金
 について等

「研修内容」

令和3年11月8日～9日、
 岡山県笠岡市と広島県福山
 市にて研修を行いました。

議員研修

広島県福山市では、
 ①福山城築城四百年記念事
 業に関する各種事業につ
 いて



それぞれの自治体で、現
 状行っている事業について
 説明を受け、これから玖
 珠町に活かせる大変内容の
 ある研修を受けることが出
 来ました。



令和3年11月11日、九
 重町役場にて、大分大学
 減災・復興デザイン教育
 研究センター次長、鶴成
 悅久教授を迎え、「大分県
 で発生した自然災害から
 の教訓」と題して講演を
 いただき、県と町の連携
 や最新技術を活用し、災
 害情報を探査・収集し
 メカニズムの解明や、今後の災害
 対策に役立つ講義を受け
 ました。

日田玖珠議長会 議員研修会



令和3年11月19日、日
 出町中央公民館にて、講
 師に長内紳悟氏を迎え
 「ウイズコロナ・アフ
 ターコロナで議会はどう
 変わるか」政策立案は
 「問題の発見」から、何
 故、問題が起こるのか？
 議員同士で住民目線で本
 当の議論が行えているの
 か。
 「『事実』と『意見』を
 区別して伝える等、辛辣
 な講義でした。

町村議会 議員研修会



“ガンバりよるばい”

このコーナーは
玖珠町で活き活きと活動する
社会教育団体を紹介します！

キャッチフレーズは**礼儀正しく、すべてに感謝できる野球人**

森エンゼルス少年野球団



監督の指示をしっかり聞いて！



円陣を組んで“さあ行くぞ”

＜クラブ紹介＞

スタッフ：球団会長 河野 博文

監督 木村 剛将

コ - チ 大瀧 博幸 石川 大輔 平川 拓也

対象：小学1年生から小学6年生まで

団員数：(4月が5) 6年生8名 5年生2名 3年生1名

練習日：平日（火・木・金）午後4時～午後7時

土・日・祝日 午前9時～午後1時or午後1時～午後5時

活動場所：森中央小学校グランド

問い合わせ：保護者会会長（松尾） 携帯 090-5476-5025

近年、団員数が激減しています。少しでも野球に興味がある方は、いつでもご連絡待っています。

野球を通じて友達を増やしませんか。野球は楽しいですよ！

<キャプテン 神田 龍怜くん>

森エンゼルスは、県大会優勝を目指してみんなと一緒に、毎日練習を頑張っています。その成果が出て、県の新人大会では、ベスト8という結果を残しました。

また、楽しいこともあります。みんなと合宿に行けたり、お楽しみ会などで遊べたりします。これからも県大会優勝を目指してまだまだ頑張っていくので、期待していてください！

＜チーム目標＞

- ・チームで野球の楽しさを分かち合い、協調性を育む。
 - ・野球を通じて、体力向上を目指す。
 - ・野球を通じて、礼儀、感謝する気持ちを育む。
 - ・試合を通じて、多くの仲間をつくり交流を深める。



二〇二一年、コロナ禍で、
大変な思いをして来ました。
新しい年には、皆さんが大きな期待をしてい
ます。先ずは自分の出来ることから、今一度踏ん
張りどころです。きっと明るい明日が来ることを
信じて”頑張ろう玖珠町”
今年もよろしくお願ひし

編集後記

一讀會庄特另委員會
委員長 小幡 幸範
編集長 松下 善法
委員 橫山 弘康
委員 繩井 和敏
委員 河島 公司
委員 細井 良則
委員 松本真由美

12月議会の傍聴者数は、
36人です。

議会の傍聴にお越しください。
次回の定例会は**3月**です。